
SSV 08.10.09! Beginn 14:30!! ! ! ! ! DGB Haus Mainz
Tagesordnung

Formalia
• Bestätigung Protokollführer Moritz Hohenfellner
• Bestätigung Präsidium: Marco Rissel
• Antrag an die Tagesordnung auf Aufnahme des TOPs Bericht vom Schulträgerausschuss 

mit Mehrheit auf Sicht angenommen
• Antrag auf Beschluss der geänderten Tagesordnung

• Begrüßung und Vorstellung
• Bericht aus den Schulen
• Protokoll der letzten Sitzung
• Beschluss der Meinungsbilder zu den vertagten Anträgen und Wahlen
• Bericht aus dem Schulträgerausschuss
• Bericht von der LSK
• Probleme an den Schulen
• Terminfindung
• Bildungsprotest
• Einstimmig angenommen

Begrüßung und Vorstellung

Bericht aus den Schulen

Letzte Sitzung
• Letzte Sitzung war nicht Beschlussfähig
• Vertagte Anträge können in dieser Sitzung auch bei Nichtbeschlussfähigkeit beschlossen 

werden

Beschluss des Meinungsbildes zum TOP Satzung der letzten Sitzung
• Meinungsbild aus der letzten Sitzung mit allen Änderungsanträgen mit einstimmiger 

Mehrheit angenommen
• Die Satzung ist damit mit den Änderungsanträgen aus der letzten Sitzung beschlossen

Bestätigung der Vorstandswahl von der letzten Sitzung
• Die Wahl wurde einstimmig bestätigt

Bestätigung der Wahl der Basis Delegierten
• Die Wahl wurde einstimmig bestätigt

Bestätigung der Wahl der Schulträgerausschussdelegierten
• Die Wahl wurde einstimmig bestätigt

Bestätigung der Wahl der LSK Delegierten
• Die Wahl wurde einstimmig bestätigt

Rücktritt von Davide aus der LSK Delegation
• Davide erklärt seinen Rücktritt aus der LSK Delegation ohne die Angabe von Gründen



Nachwahl für die LSK Delegation
• Kandidatenliste:

• Jannik
• GO Antrag auf offene Wahl

• Keine Gegenrede
• Offene Wahl

• 12 Dafür
• 1 Enthaltung
• 0 Dagegen

• Jannik wurde in die Delegation kommissarisch nachgewählt und nimmt die Wahl an

Bericht der Schulträgerausschussdelegierten
• Erste Sitzung fand am 07.10.09 statt
• SSV War nicht redeberechtigt
• Nähere Informationen werden von Philipp noch beigefügt
• Antrag auf die Umwandlung dreier Schulen in Ganztagsschulen

Der Schulträgerausschuss stimmte einstimmig einer Vorlage zu, die vorsieht die 
Grundschulen „Berliner Schule“ und „Peter-Härtling-Schule“, sowie die zu 
gründente Realschule plus Altstadt, zu Ganztagsschulen zu machen. Der 
Schulträgerausschuss stimmte dem Antrag zu, obwohl große Teile des Kollegiums 
der Peter-Härtling-Grundschule gegen die Errichtung der Ganztagsschule sind. 
Allerdings nicht wegen grundsätzlicher Bedenken gegen Ganztagsschulen, sondern 
vielmehr aus Angst, der Schulträger (also die Stadt) könne keine optimalen 
Arbeitsbedingungen herstellen.  

• Veränderungen der Richtlinien zur Schülerbeförderung

Auf Grund der Änderung des Schulgesetzes muss die Stadt Mainz ihre Richtlinien 
zur Schülerbeförderung ändern. Der Ausschuss stimmte der Vorlage zu.

• Bericht der GWM zum Masterplan zur Schulhofsanierung

Nachdem die Gebäudewortschaft Mainz (GWM) sich in den ersten Jahren nach 
ihrer Gründung vor allem auf die Gebäude gelegt hat, legt sie das Augenmerk nun 
auch auf die Schulhöfe. Für diese wurde ein Masterplan zur Sanierung erstellt. Der 
Sanierungsstau beträgt nach ersten Berechnungen ca. 25 Millionen Euro.  

• Bericht der GWM zum Stopp verschiedener Schulsanierungen

Wie bereits im September bekannt geworden war, muss die GWM verschiedene 
Schulsanierungsprojekte stoppen, da sie von der ADD keine Kreditermächtigung 
erhalten hat. Werksleiter Gilbert Korte erklärte jedoch, dass die Ursachen dafür 
weniger in der finanziellen Stuation der GWM als viel mehr in der allgemeinen 
politischen Situation in Mainz zu finden sei. Die Kreditermächtigung sei sozusagen 
das Faustfand, welches die ADD bei sich behalten wolle. 

Konkret war die Kreditermächtigung für die GWM von 10 Millionen Euro auf 6 
Millionen Euro reduziert worden, obwohl die GWM belegen konnte, in der Lage zu 
sein, eine Nettoentschuldung von 1% im Verlauf der nächsten zehn Jahre 
vorzunehmen, auch wenn sie in jedem Jahr den für dieses Jahr vorgesehenen 
Betrag investiert.  



• Die nächste Sitzung des Schulträgerausschusses findet am 2.12.2009 um 16.00 Uhr im 
Rathaus statt.

• Der Artikel der AZ zur Sitzung des Schulträgerausschusses ist hier zu finden:

http://www.allgemeine-zeitung.de/region/mainz/meldungen/7643266.htm

Bericht von der LSK
• Nicht beschlussfähig
• näheres siehe LSK Reader / Protokoll

Probleme an den Schulen
• Sophie Scholl Schule:

• Dieses Jahr 3. Schulstandort
• Teilweise Standortwechsel in den Pausen
• Distanz 4 Km
• Nicht in allen Standorten ein Vertretungsplan 
• Im neuen Standort keine PCs keine Beamer
• Die Bedingungen waren den Schülern bei der Einschulung noch nicht bekannt
• Schüler haben bereits demonstriert 
• Es gab bereits Zeitungsartikel
• SV Trifft sich mit grünem Fraktionsvorstand
• SV will einen Antrag im Stadtrat stellen
• SV erhofft sich Unterstützung von Seiten der SSV und LSV
• SSV will sich für die Redekraft der Delegierten beim Ausschuss einsetzen
• Eigener TOP auf der nächsten Sitzung

Terminfindung
• Kritik an Terminen während der Schulzeit
• Diskussion auf nächste Sitzung vertagt

Bildungsprotest
• Vorstellung der ASTA Vertreter
• Rückblick

• Wurde an einigen Schulen nicht entschuldigt
• Sehr geteilte Meinung 

• Einladung zum ASTA Treffen am 14.10.09
• Diskussion über den Bildungsstreik allgemein und über die Zukunft

• Teilweise Ablehnung des Bildungsstreiks:
• Keine Konformität mit allen Forderungen 
• Einzelne Vorderrungen können nicht differenziert genug ausgedrückt werden
• Wird von einigen Schülern zum fehlen missbraucht
• Viele Schüler nehmen zwar teil sind Inhaltlich jedoch nicht ausreichend Informiert 

bzw sogar desinteressiert 
• Zustimmung zum Bildungsstreik

• Grundforderungen wie z.B. mehr Geld für die Bildung dürften eigentlich bei 
niemandem auf Ablehnung stoßen

• Für eine Unterstützung oder Teilnahme besteht nicht die Notwendigkeit einer 
Konformität mit allen Forderungen

• Vorschlag: Vorstand soll eine e-mail mit der Aufforderung zur Positionierung an alle 
SVen schicken

http://www.allgemeine-zeitung.de/region/mainz/meldungen/7643266.htm
http://www.allgemeine-zeitung.de/region/mainz/meldungen/7643266.htm


• Fragebogen für alle Schülerinnen und Schüler
• Umsetzung schwierig
• SSV ist ein demokratisches Gremium sollte daher die nötige Kompetenz besitzen 

das zu entscheiden
• Vorschlag: Flyer austeilen und noch keine Endscheidung zur Positionierung der SSV

• Flyer austeilen wäre schon eine Unterstützung 
• Diskussion über einen neuen AK Demo vertagt
• GO Antrag auf Schließung der Renderliste

• 7 dafür
• 2 dagegen
• 1 Enthaltung

• Die Sitzung kam zu keinerlei Endscheidungen im Bezug auf den Bildungsstreik 

Schließung der Sitzung durch den SSV Vorstand


